Protokolleintrag vom 06.11.2002

2002/470

Von Ernst Danner (EVP) und Prof. Dr. Willy Furter (EVP) ist am 6.11.2002 folgendes *Postulat* eingereicht worden:

Der Stadtrat wird gebeten zu prüfen, mit welchen Massnahmen der Ausbau der internationalen Bahnverbindungen von Zürich zu den grossen Zentren im Umkreis von 600 km beschleunigt und dadurch die Verlagerung des Flugverkehrs auf die Schiene rasch verwirklicht werden kann.

Begründung:

Der internationale Bahnverkehr weist eine grosse Dynamik und ein starkes Verbesserungspotential auf. Während im nationalen Verkehr mit der Bahn 2000 (1. und 2. Etappe) deutliche Verbesserungen realisiert oder konkret geplant werden, sind bezüglich der internationalen Anbindung Zürichs noch wenig Durchbrüche zu verzeichnen. Vom Ziel, Frankfurt, Paris und München in je 3,5 Stunden und Mailand und Stuttgart in 2,5 Stunden von Zürich aus zu erreichen, sind wir noch weit entfernt. Solche Reisezeiten sind indessen notwendig, um die ökologisch dringend notwendige Verlagerung vom Flug- zum Bahnverkehr zu erreichen. Der Stadtrat wird deshalb gebeten, mit Nachdruck einen Massnahmenplan für den internationalen Bahnanschluss Zürichs zu entwickeln und umzusetzen.